

CORTE DE CAJA EN EL INE

De 89 grupos, sólo 2 apuntan a ser partido

POR HÉCTOR FIGUEROA
hfa@gmm.com.mx

A principios de este año, 89 organizaciones políticas manifestaron al INE su intención de convertirse en nuevos partidos políticos, pero ocho meses después, sólo dos alcanzan el número suficiente de asambleas exitosas y afiliados para seguir en la lucha y contender en las elecciones intermedias de 2027.

El primero es el partido que busca aglutinar, por tercera ocasión, a ciudadanos cristianos evangélicos: Construyendo Solidaridad y Paz (CSP), y el segundo es el partido Somos México, que resultó del Frente Cívico Nacional (FCN) y de parte de la Marea Rosa que respaldó a Xóchitl Gálvez.

El proyecto del nuevo instituto político CSP lo realiza la organización Construyendo Sociedades de Paz A.C., mientras que el de Somos México está a cargo de la agrupación Personas Sumando en 2025 A.C.

De acuerdo al último corte al pasado viernes 22 de agosto de 2025 del Instituto Nacional Electoral (INE), el partido CSP ha logrado 129 asambleas exitosas, mientras que Somos México alcanza 83.

Para inscribir adherentes a sus nuevos proyectos como institutos políticos, ambas formaciones deberán realizar por lo menos 200 asambleas distritales con un quórum certificado por el INE de 300 personas en cada una.

CSP es la tercera reedición del partido que han impulsado desde hace más de una década cristianos evangélicos y que ya ha competido en elecciones anteriores con el nombre de Partido Encuentro Social (PES) y el Partido Encuentro Solidario, pero que han perdido el registro al no lograr al menos el 3% de la votación nacional.

Por su parte, Somos México busca integrar a los millones de mexicanos que en las elecciones presidenciales de 2024 apoyaron la candidatura presidencial de Xóchitl Gálvez, pero sin ella, además de aglutinar a ciudadanos que se han desilusionado de partidos tradicionales como el PAN y el PRI.

Los dos nuevos partidos políticos deben reunir un mínimo de 256 mil 30 personas afiliadas, debidamente verificadas, a más tardar en febrero próximo.

El proceso implica

PARA INSCRIBIR ADHERENTES a sus nuevos proyectos como institutos políticos, ambas formaciones deberán realizar por lo menos 200 asambleas

también entregar al INE los documentos básicos como nombre, estatutos y programa, y una fiscalización detallada de todas las actividades por parte de la autoridad electoral.

El plazo para presentar la solicitud cubriendo todos los requisitos, vence en enero de 2026, y el INE resolverá la procedencia del registro hacia julio del próximo año. De lograrse, los nuevos partidos podrán participar en los comicios federales intermedios de 2027.

Sin poder alcanzar a los dos nuevos partidos punteros, el Partido México Republicano, que encabeza Juan Iván Peña Neder, y Viva México, que lidera Eduardo Verástegui, tendrán que dejar para después, la posibilidad de lograr el registro nacional ante el INE.

PES VUELVE A LA VIDA
Construyendo Sociedades de Paz es el nombre de la asociación civil que busca obtener el registro como nuevo partido político con el nombre de Construyendo Solidaridad y Paz, pero de acuerdo con declaraciones que ha hecho su dirigente en Michoacán, Eder López García, buscarían recuperar las siglas PES.

El nuevo partido se reconoce como una opción política conservadora, pues está a favor de la defensa de la vida y la familia, pero también por la redistribución

TERMÓMETRO

Así van las asambleas válidas de las organizaciones políticas.

129

Construyendo Sociedades de Paz.

83

Personas Sumando en 2025.

26

Que Siga la Democracia.

5

Muro.

3

Frente por la Cuarta República.

de la riqueza y el respaldo a programas sociales, por lo que apoyan el proyecto de la presidenta Claudia Sheinbaum.

Los exdirigentes del Partido Encuentro Solidario y del Partido Encuentro Social, Armando González Escoto y Hugo Eric Flores Cervantes, aparecen como promotores del partido Construyendo Solidaridad y Paz.

Flores Cervantes es actualmente diputado federal por Morena y presidente de la Comisión Jurisdiccional en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

El 10 de abril de 2025, en un salón de la Cámara de Diputados de San Lázaro, Hugo Eric Flores proclamó su fe en una conferencia de prensa en la que estuvo acompañado por pastores evangélicos, quienes a cada frase del legislador referida a Dios, exclamaban "Amén".

En esa rueda de prensa Flores Cervantes reveló que, desde las iglesias evangélicas se promocionan las asambleas para la integración del partido Construyendo Solidaridad y Paz.

MAREA ROSA ¿PARTIDO?

Con miembros de la sociedad civil que respaldaron la candidatura presidencial de Xóchitl Gálvez, el Frente Cívico Nacional está en el proceso para convertirse en el Partido Somos México, y está logrando el número de afiliados necesarios en asambleas distritales.

Ocho personas participan en la organización del nuevo partido: Cecilia Soto, Emilio Álvarez Icaza, Guadalupe Acosta Naranjo, Edmundo Jacobo Molina, Adina Chelminsky, Juan Francisco Torres Landa, Mariana González Torres y Amado Avendaño.

Somos México, con el logotipo SomosMX en color rosa mexicano, está en búsqueda de militantes y cumplir los requerimientos para figurar en las elecciones intermedias de 2027.

El nuevo partido buscará representar a las causas de la ciudadanía, como las madres buscadoras, jóvenes, papás de niños con cáncer, miembros de la comunidad LGBTQ+, personas con capacidades diferentes, trabajadores del Poder Judicial, ciudadanos que desean estancias infantiles, o a quienes quieren una educación de calidad.

De acuerdo con Amado Avendaño, quien también fue integrante del Frente Cívico Nacional, el objetivo de

Somos México es tratar de llegar a la ciudadanía que forma parte del abstencionismo, a fin de convencerlos de la importancia de acudir a las urnas para tener un mejor gobierno y un mejor país.

LARGA CARRERA

A principios de este año, 89 organizaciones políticas manifestaron al INE su intención de convertirse en nuevos partidos. Ocho meses después, sólo dos lideran la carrera para contender en las elecciones intermedias de 2027.



REQUISITOS CLAVE PARA EL REGISTRO:

• **Asambleas distritales.** Realizar al menos 200 asambleas distritales con un quórum certificado por el INE de 300 personas en cada una.

• **Afiliados.** Reunir un mínimo de 256 mil 030 personas afiliadas, debidamente verificadas.

• **Documentación.** Entregar documentos básicos como nombre, estatutos y programa al INE.

• **Fiscalización.** Someterse a una fiscalización detallada de todas las actividades por parte de la autoridad electoral.

FECHAS LÍMITE IMPORTANTES:

• **Febrero próximo.** Plazo máximo para reunir el número mínimo de afiliados.

• **Enero de 2026.** Vence el plazo para presentar la solicitud cubriendo todos los requisitos.

• **Julio de 2026.** El INE resolverá la procedencia del registro.



LOS DOS PARTIDOS PUNTEROS:

1. CONSTRUYENDO SOLIDARIDAD Y PAZ (CSP)



• Organización

Responsable. Construyendo Sociedades de Paz A.C.

• **Progreso** (22 de agosto de 2025). 129 asambleas exitosas.

• **Antecedentes:** Es la tercera reedición del partido impulsado por cristianos evangélicos. Ya compitió como Partido Encuentro Social (PES) y Partido Encuentro Solidario, perdiendo el registro por no alcanzar el 3% de la votación nacional.

• **Posible nombre futuro:** Busca recuperar las siglas PES.

Ideología y Posturas:

- Opción política conservadora.
- A favor de la defensa de la vida y la familia.
- A favor de la redistribución de la riqueza y el respaldo a programas sociales.
- Apoya el proyecto de la presidenta Claudia Sheinbaum.

Promotores:

Armando González Escoto (exdirigente de PES).



Hugo Eric Flores Cervantes (exdirigente de PES, actual diputado federal por Morena). Promocionan las asambleas desde las iglesias evangélicas.



2. SOMOS MÉXICO

• Organización

Responsable: Personas Sumando en 2025 A.C.



• **Progreso** (22 de agosto de 2025): 83 asambleas exitosas.

• **Antecedentes.** Resultó del Frente Cívico Nacional (FCN) y parte de la Marea Rosa que respaldó a Xóchitl Gálvez en las elecciones presidenciales de 2024. Busca integrar a ciudadanos desilusionados de partidos tradicionales como el PAN y el PRI.

Organizadores Clave:



Cecilia Soto



Emilio Álvarez Icaza



Guadalupe Acosta Naranjo



Edmundo Jacobo Molina



Adina Chelminsky



Juan Francisco Torres Landa



Mariana González Torres



Amado Avenaño

Ideología y Posturas:

- Representar las causas de la ciudadanía (madres buscadoras, jóvenes, papás de niños con cáncer, comunidad LGBTQ+, personas con capacidades diferentes, trabajadores del Poder Judicial, estancias infantiles, educación de calidad).
- Llegar a la ciudadanía que forma parte del abstencionismo para convencerlos de votar.
- Proyecto inclusivo, sin izquierdas ni derechas.
- Apostar por las mejores causas de México, sin discursos de polarización u odio.